

# vol.45

# アイアム

LOGO DESIGN by Aimi Kawagoe



Let's! 婚活 in 福井

まる・さんかく・しかくインタビュー

LOOK&COOK ～見・聞・食のコーナー～



平成23年度「男女共同参画社会づくり」小中学生図画・ポスターコンクール  
中学生の部 福井市長賞 最優秀賞

# Let's! 婚活 in 福井

今回は「結婚」がテーマですが、そもそも出会いがなくては始まらないですよね？職場恋愛や友人の紹介、合コンからお見合いまで、出会うキッカケは様々ですが、その手段として定着しつつある“婚活”。今回は福井市イチ押し進化系“婚活”の“イマ”をご紹介します。さあ、皆さんもLet's! 婚活♪

## サークル活動!?!のような “ちょこボラ・ちょこかつ”

『ちょこボラ・ちょこかつ』とは、ちょこつとボランティア・ちょこつと婚活の略称です。この活動の醍醐味は1年を通してゆっくり楽しんで交流を深めることです。ボランティアをキッカケに、独身の男女が出会ってしまう一石二鳥の“婚活”です。

今回は、その『ちょこボラ・ちょこかつ』に参加されている4人の男女にお話を伺いました。取材に訪れた日は、月に一度の全体会議。なんと、会場はインドカレー屋さん。遅めの昼食をとりながら、まずは近況報告がてらの会食♪同性同士のグループもあり、大学生のサークル活動を思わせるなごやかな雰囲気にはビックリしました。



### —どうやってこの活動を知りましたか？

- A (男性・参加2年目) : 僕は新聞で見かけたのがキッカケで、手軽にボランティアも婚活もできるなと思い申し込みました。
- B (女性・参加2年目) : 私も新聞です。明日が締め切りなのにまだ募集していたから、申し込みました。
- C (男性・参加1年目) : 僕は、県の婚活事業に参加したときにこれを紹介されたのがキッカケです。人間関係の幅が広がれば良いなと思って…。
- D (女性・参加2年目) : 私は市政広報を見て。ボランティアを通じて交流の輪が広がれば良いと思ったし、もちろん裏目として“婚活”の出会いも期待して(笑)

### —実際、出会いはありましたか？

- D : ないです(笑) あ、でも気の合う仲間はたくさん増えましたよ!
- A : 僕も一緒です! 社会人になると出会い自体が減るので、繋がりが増えただけでも大きな収穫です。
- B : でも、通年なのでロングスパンで活動できるのがいいですね!
- C : そうですよ。婚活パーティーとかだとそのとき限りなので相手の表面しか見れないけど、この活動は通年なので相手の内面まで見ることが出来る。
- D : そう! 相手を「結婚ありき」で見ちゃうんですね。その点、この活動はまず友達として相手の性格や人柄をゆっくり知れるのが魅力的です。

### —「ちょこボラ」に参加してみようですか？

- B : 去年はイベント的な活動で1回きりでしたが、今年は1年というロングスパンなので、より一層交流が深められそうだと思いますよ。
- C : 婚活もですけど、ボランティア自体も気軽にできるので、長く続けられそうです。
- A : それは僕も思います。気軽に参加できる活動自体はすごいんですけど、あんまり軽率にボランティアに参加するのも良くないと思うんですね。
- C : というと?
- A : 自分たちで活動を作っていくことがもちろんやりがいにはなるんですけど、その一方で責任も感じるというか。今年は特に通年の活動なので。
- C : 確かにそうですね。僕も、この先どうなっていくのか不安な部分もあります。
- D : みんなで企画をするのって、本当に大変だと思います。でも少なくとも私は、この活動に参加して「人の役に立つ楽しさを広めていきたいな」と思うようになりましたよ。
- B : 私は、今まで知らなかった福井の新たな魅力に気付くことができました。
- A : 2人とも素晴らしい! 僕も、活動自体は楽しくてすごく好きだし、それに土日の予定がこれで埋まっていくのが嬉しかったりします(笑)
- C : ボランティアって聞くと高尚なイメージで率先してやるのはなんとなく億劫なんですけど、これは「ちょこつと」の活動なので、気持ちも「ちょこつと」でできる社会参画として、とても良い企画だと思います。

### 編集委員コメント

今回お話を伺って、異性だけでなく同性の友達ができること、同じ趣味の仲間に出会えること、そして、1年を通して仲間の性格を知り、ゆっくり関係づくりができることがこの活動の魅力なのかなと思いました。しかし、何より一番の魅力は、この出会いの活動が「ボランティア」、「まちづくり」、「地域貢献」といったとてもポジティブで社会的な活動とセットになっていることです。

大学や社会人、地域のサークル活動のように、同じ目標に向かって活動を共にし、自然と育つ信頼関係。『ちょこボラ・ちょこかつ』は福井市がバックアップしてくれている点で安心して出会えるサークル活動のようなイマドキの“婚活”です。



男女で盛り上がったイベント活動(アオッサ1階 アトリウム)

## スウィートハートパーティーで 素敵な出会いを!!

福井市では『スウィートハートパーティー』と題して、男女の出会いの場を提供する事業を実施しています。この企画は2002年10月から始まり、これまで多くの方に参加していただいています。

2011年11月5日(土)に行われた『スウィートハートパーティー2011 “恋バスツアー”』に参加された方のアンケートの中から主なご意見を紹介します。

### 良かった点

- ♥バスの中でいろいろな人と話せて良かった
- ♥1人で行っても楽しかった
- ♥あぶれた人がいないように、いろいろなスポットで席替えがあり、スタッフの配慮が感じられた

### 悪かった点・改良してほしい点

- ♣人数が多いので顔と名前をおぼえられない、また、話す時間も短い
- ♣個人のプロフィールをわかるようにしてほしい

### 行政側に望むこと

- ♣参加しやすい参加費でまじめすぎないこと
- ♣もっと多くやってほしい。月2回くらいあってもよいと思う
- ♣バツイチやシングルマザー・シングルファザーを対象とした婚活の企画もしてください

「ちょこボラ・ちょこかつ」・「スウィートハートパーティー」についての問い合わせは 福井市男女共同参画・少子化対策室 (TEL: 20-5353)



参加者アンケートによる内訳	
20~24歳	4
25~29歳	10
30~34歳	17
35~39歳	29
40~45歳	9
未記入	6
合計	75



## 変わりつつある結婚式

～これからは“なし婚”？～

さて、次に少しずつ変わりつつある福井の結婚式事情にもふれてみましょう。

ある結婚式場に20年以上勤めている女性の方の話によると、近年変わったと感じるのは、式や披露宴にける費用が以前より少なくなったことだそうです。もちろん最近の不景気が少なからず影響しているのかもしれませんが、結婚する本人達の価値観も変わってきたのでしょうか。

2010年の人口動態統計によると、婚姻届を出したカップルは全国で70万組にのぼります。このうちの3割近くは挙式も披露宴もしない“なし婚”といわれる方法を選び、カップルで写真を撮ったり家族で食事をしたりするだけの、できるだけお金をかけない式を選択しています。

しかし福井では、“なし婚”を選ぶカップルはまだ少ないようです。それでも以前のように婚礼家具を透明のトラックに乗せて音楽を鳴らして運んだり、まんじゅうまきをする等の風習は少なく

なりました。新郎新婦やその両親が洋服で式に出席するといった簡素な式も増えているようです。

カップルの年齢も昔のように“適齢期”という似たような年頃ばかりでなく、うんと若いかに逆に30歳を過ぎた落ち着いたカップルも増えてきているとか。さらにはどちらのカップルもたいてい女性のほうがしっかりしていて、家具や衣装選びをリードするのは女性の方が多いそうです。

昔の様に親の言いなりになったり、見栄を張るのではなく、式の日取りは2人の記念日など納得のいく日を選ぶカップルが増えています。ただ福井では、式の出席者の都合を考えて、土日や3連休の日は式場の予約が早めに入るようです。

若者の車離れと同じく“3時間の式と披露宴に300万円もかけるのはムダだ”という考えが、少しずつ広まっているのかもしれない。

### —大野市のご出身ですね

はい、祖父母と両親、兄の6人家族で育ちました。両親とも会社員で父は帰りが遅いことが多かったです。母は帰ってから夕飯の支度をしていたのでそれほど遅くはなかったと思います。でも学校から帰ると祖父母が家に居てくれたので、その協力なしでは難しかったですよね。小学生のころからソフトボールのスポーツ少年団に入っていました。日曜日は家族でよく応援に来てくれました。中学・高校は野球部でした。もちろん小さい頃はプロ野球選手にあこがれて、なりたかったですね。消防士になりたかった時期もありましたが…。

### —それが保育士を目指すようになったのはどうしたキッカケからですか？

元々「子ども」は好きだったんです。それが高校生の時、親戚の子を預かることが何度かあって、小さい子にかかわる仕事をしたいなと思うようになりました。両親も「好きなことならやりなさい」と言ってくれました。愛知県の専門学校で保育士と幼稚園教諭の資格をとって帰福し、4年間の非常勤での勤務を経て、昨年度福井市に正式採用されました。

### —女性が多い職場でとまどいはありませんか？

初年度はわからないことも多くてちょっとありましたが、今は特に意識していません。ただ、慣れるにしたがって「子ども達への接し方は今のままで良いのか？」など正解の無い悩みは増えました。毎日が試行錯誤ですし、自分が未婚で子どもがいないので「保護者の方が不安になるのではないか？」などとも思ったりします。



子どもがかわいい!! 早く父親になりたいです。

奥島 篤士さん  
保育士 26歳 (独身)



里見 聡子さん  
医師 40歳

結婚しないと福井に残れなかったんです!

### —大学がたまたま福井医科大学(当時)だったとか？

ええ、千葉県で生れ、典型的な企業戦士の父と専業主婦の母に育てられました。弟が2人いて子育てが大変な時期は広島のお祖母が泊まり込んでいましたね。通訳になりたいと思った時期もあったのですが、高校で理系に進んでからは友達の影響もあったし、適正テストでも「医師」として医学部を目指しました。そして福井医科大学に入学しました。両親とも医師を目指すことは大賛成でしたが、母は近くにいて欲しくて、後でわかったことですが、卒業後に帰郷するのを指折り数えて待っていたらしいです。

### —でも福井にとどまったのは？

テニス部の2学年上の先輩と、大学4年の頃から付き合っていました。尊敬できる人でしたし、彼も「感性が合うし、結婚しても医師として働きたいという君が良い」と言ってくれて結婚したいと思いました。でも医師同士で働きながらの遠距離恋愛は、忙しすぎて無理だと思いましたし、ざりとして卒業後も福井に残るならキチンと結婚してしまわないと親が納得してくれないと思い、卒業と同時に結婚しました。

### —卒業と同時に就職したばかりで不都合なことはありませんでしたか？

はい、正直なところ医局に入ったばかりで「仕事にはマイナスかな」と心配したのですが、反対に独身の時より楽でした(笑)

### —というのは？

彼は、2年先に卒業しているので、多少なりと仕事に慣れていて早く帰っていることが多かったんです。私は新人で不慣れで帰宅が

### —結婚についてはどうですか？

もちろんしたいとは思っています。友人も次々にしていっているんで取り残されている感じなのですが、どうしても、自分が結婚しているイメージが持てなくて…。でも、子どもは欲しいですね(笑)。つまり、それほど子どもが好きで仕事をしているっていうことですね。ありがとうございます。

\*世の中はほぼ男女半々なので、教育や保育の現場もそのほうが望ましいはずですね。男性保育士がもっと増えてくれるといいなと思います。ここで先輩の女性保育士の方に奥島先生の事を伺ってみました。

### —先輩からみて奥島先生はどんな先生ですか？

「本当に子どもが好き」っていうのが普段からにじみ出ていますね。年長児を保育してもらっていますが、私たちと違って体力的にも負けていませんし、良いところを伸ばして欲しいですね。彼以外は女性ばかりですが、特に意識はしていません。更衣室に『使用中』のカードを下げる様にしたことぐらいかな。オバサントークにも自然に入ってくれるし、人柄の良さですね。不満は日曜日のたびに野球ばかりで彼女とデートしてないらしいこと。「早く見つけて結婚できるといいわね。早くお父さんになってね!」って言っています(笑)

### —少子化対策もありがとうございます(笑)

# まる さんがくしがく インタビュー

男女の仲はどうしたらうまくいくのでしょうかね？やはりコミュニケーションが大切でしょう。昔から「丸(まる)い卵も切りようで四角(しかく)、物も言いようで角が立つ」と申しますから…。あれ?(さんかく)がないですね。まあ、三角形は「角」がたってますから…。

遅くて、帰るとご飯を作ってくれてありました。助かりましたね(笑)

### —パートナーは家事何でもOKですか？

ええ、彼も奈良県出身で1人暮らしをしてましたから。

### —研修等で別居なんていうことはありませんでしたか？

トータルで半年ぐらいですかね？2人は違う科に勤務していましたが、当時の教授同士が連絡を取り合って気を使ってくれたらしいです。ありがたかったですね。

### —お子さんは？

5歳の長女と2歳の長男がいます。保育園に行ってますが延長でも夕方6時にお迎えです。今の勤務地は主人の方が園に近いので、彼がお迎えに行ったら家へ連れ帰って『おばあちゃんお守り』してもらい、また勤務に戻るというようにしています。2か月交代ぐらいで、千葉の両親と奈良の義母に来てもらっているんです。休みもほとんど一緒にとはれないですね。でも、「できる事を精一杯」と思って、この間も2人で運動会のお弁当作りをしました。

—家族みんなで協力しあう素敵なご家族ですね。ありがとうございます。

\*忙しい間を縫ってインタビューに応じてくださいました。終わったのが6時ごろだったのですが、これからまた、会議があるとのことでした。こういう方々のおかげで日本の医療水準が保たれているのだと実感しました。

### —社員の夫45歳と福井市内にて2人暮らし

### 九州のご出身だそうですね。福井に来て驚いたことは？

まず雪の多さですね。冬に雷が鳴ることもびっくりしました。一軒家が多くしかも大きいし、コンビニなども含めて、どこでも無料の大きな駐車場がたくさんあるので驚きです。福井弁も最初は何を言っているのかわからず、おばあちゃんが「オッケー!オッケー!」と言うのでカッコイイ!と思っていいたら「ほうけ!ほうけ!」という合づちだと後でわかりました。同居世帯が多いのと、女性に働き者が多いこともわかりました。

### —福井の女性は どう思いましたか？

本当に働き者ですね。私の故郷では女性を働かせる男性は、少し前まで「甲斐性がない」と言われました。でも福井では共働きが当然で、福井の女性は仕事の延長で家事もしていて、大変だなあと感じます。でも最近、福井では「女性が職業を持つこと」と、「社会進出」が同義でないことがわかってきました。こんなに外で頑張っているのに仕事も含めた社会で決定権を持ったり、意見を言ったり伝えたりする女性が少ないように思います。自分の願いや自立のため、世の中に関わるために働いているのではなく、純粹に“家のため”に働くことが定着してしまっていて、もったいない気がします。

### —失礼ですが40歳まで独身だった理由は？

私の両親が離婚したこともあり、ちゃんと判断できるようになったからと結婚そのものに慎重でした。自分に自信が持てなかったことも理由かもしれません。(できない自分でもいいじゃないか、と今では思っていますが)特に30代に突入すると、先の先まで考

40歳で結婚しましたが、結果的に自分の人生に“深み”ができました。

織田 美由紀さん(仮名)  
特別職非常勤職員 42歳



藤井 悟さん(仮名)・奈緒さん(仮名)  
会社員 47歳 主婦 48歳

夫「シャキシャキかな？」  
妻「ポワワ〜かな？」

妻:主人は家事全般なんでもOKで、子どもたちともよく遊んでくれて…。

夫:子ども会やPTAの役員などで地域に溶け込んで、幸せで平和な毎日でした。

妻:それが激変したのが、2006年の春でした。何となく体調の悪い日が続いたのですが、どこの医者でも原因はわからなかったのです。それが、交通事故をキッカケに心臓の血管が詰まっていたことがわかり、難病の『大動脈炎症候群』と判明しました。

夫:一度はバイパス手術で大丈夫と思ったのですが、また、バイパスの方まで詰まって…。

妻:命の危険もあって、「子どもの成長を見たい」「命が惜しい」「命の値段はいくら?」って泣きました。

夫:ひよんなことから妻の症例をたくさん持っている県外の大病院を知り、転院させて頂き、また偶然にも、この病気の権威の先生に巡り合うことができて命を頂きました。数々の奇跡で今があります。

妻:今も外見は元気そうでも、つらい時がある『内部障害者』です。家事のできない時もありますが、夫や子どもたち、両親の協力でなんとかやってます。

夫:子どもたちもご飯は炊いてくれるし、お風呂掃除もしてくれまして。会社も残業をしないよう、転勤にならないよう配慮してくれていて、本当にみなさんのおかげと感謝しています。

\*話を伺っている最中もポワワ〜&シャキシャキ全開で…奈緒さんを見つめる悟さんの優しい目が印象的でした。夫婦はもちろん、会社も家族も協力し合っている、男女共同参画のご夫婦でした。

ルッククック、ルッククック、青い鳥♪♪ (古くてわからない?)。幸せとはなんぞや?・・・お腹がいっぱいの時。(食い気だけかい!) じゃなくて、好きな人といられるとやっぱり幸せ。もちろん結婚だけが幸せとは限りませんが・・・。

## 編集委員レポート

### 楽しく学べるよばり講座

日常生活や仕事だけでなく、婚活にも役立つ「コミュニケーション講座」と、初対面の独身男女と一緒に楽しく学ぶ「料理講座」。これらをついにまとめた何とも欲張りな「楽しく学べるよばり講座」に参加してきました! 福井市主催のこの講座は、座学のSTEP1とその知識を実践するためのSTEP2の2本立てになっています。編集委員も男女に分かれ、会場であるアオッサへと向いました♪

#### STEP 1

**コミュニケーション講座**  
(アオッサ 会議室にて)

女性 11/16(水) 19:00~20:30  
男性 11/17(木) 19:00~20:30

男女別々の「コミュニケーション講座」は、ラジオや出会いのプロデュースで活躍されている内田伸子氏を講師に招き、コミュニケーションの基本である挨拶の仕方や会話術について指導を受けました。姿勢が綺麗にみえる立ち方や相手に好印象を与える声のトーン・発声方法、名前を覚えてもらうための自己紹介等、明日からでもすぐに役立つ内容を先生持ち前の明るさとテンポの良さで楽しく勉強できました。とはいえ、STEP2では初対面の異性と調理・食事をする「実践の場」も用意されているわけですから、「結婚できない」あるいは「結婚しない」現代の男女の現状と出会いへの心構えについてもレクチャーを受けました。

50歳まで一度も結婚を経験しない「生涯未婚率」は、男性で約16% (国立社会保障・人口問題研究所2005年) だとか。婚活パーティだけでなく、このような欲張りな講座も出会いのチャンスとして視野に入れてもいいかも!



#### STEP 2

**料理講座**  
(アオッサ 調理実習室にて)

11/23(祝) 10:00~12:30

まず自己紹介! と思ったら、出倉弘子氏による料理教室がいきなり始まりました(笑)

そうして純粋にお料理教室を楽しんでいると、30分ほどしてからやっと自己紹介。グループは4~5人で男女は約半々。出身も年代もバラバラで、本当にいろんな人が参加してるんだなあ...

その後、より和やかな雰囲気でもピザ作りを再開。基本的にはグループでの作業で、楽しくコミュニケーションを取りながら生地をこねたり、具材を切ったりしました。そして、いざ出来上がったピザは絶品! 2枚目が焼きあがる頃、席替えタイム! より多くの方と交流できました。突然の席替えだったので少し驚きましたが、こういう演出はこの講座ならではのですね! 前回の講座を活かした会話術で、場も十分に盛り上がっていました。

講座が終わってからは連絡先を交換し合う姿も見られて、次に期待の持てるような方も! 料理に、出会いに、収穫の多い2時間半となりました。



## 夫婦でちゃちゃっと一品

### 春キャベツのサツと煮

材料 (2人分)	●春キャベツ 1/2個	●人参 40g
	●鶏もも肉 100g	●ブロッコリー 適宜
	●玉ネギ 1/2個	●バター 小さじ2

[A] ・水カップ300cc、・しょうゆ・酒・みりん 各大さじ2

- 春キャベツ1/2個を芯をつけたままくし型切りに4等分する。玉ネギもくし型切りにし、人参は乱切り、ブロッコリーは小房に分ける。鶏もも肉は余分な脂を取り除き、大きめの一口大に切る。
- 鍋に[A]を合わせて煮立たせ、鶏肉の皮を下にして並べる。人参も入れ、ふたをして強めの中火で時々混ぜながら5分間煮る。
- 鶏肉を脇に寄せ、あいたところにキャベツ、玉ネギを加え一番上にブロッコリーをのせる。ふたをして、さらに中火で2~3分程煮、いったんブロッコリーを取り出し、さらに5分ほど煮る。
- 仕上げにバター小さじ2を加えて溶かし、③で取り出したブロッコリーをのせて出来上がり。

\* 鶏もも肉の代わりに鶏むね肉でもできます。むね肉を使うときは片栗粉をうすくまぶしてください。



### 新玉ネギのレンジ蒸し

材料 (2人分)	●新玉ネギ 1個
	●水菜 適宜
	●かつおぶし 適宜
	●ポン酢 適宜

- 新玉ネギは皮をむき、くし型切りにする。
- 皿にのせて、ラップをかけ、電子レンジで玉ネギがしんなりするまで調理する。
- ②で調理した玉ネギに、適宜な長さで切った水菜、かつおぶしをのせ、ポン酢をかけて出来上がり。



## ベガスの恋に勝つルール

なかなか結婚に踏み切れないあなたにオススメDVD♡



ベガスの恋に勝つルール<完全版>  
DVD発売中 1,490円(税込)  
アメリカ映画  
監督:トム・ウォーレン  
主演:キャメロン・ディアス  
発売・販売元:  
20世紀フォックス・ホーム・エンターテインメント・ジャパン

婚約者にフラれたキャリアウーマンのジョイ (キャメロン・ディアス) と、父親の経営する工場をクビになったジャック (アシュトン・カッチャー) がラスベガスで出会い、お酒の勢いで一夜で結婚してしまっ...

翌朝「そんな馬鹿な!?!」と目が覚めた2人は結婚をなかつたものにしようと思しますが、ジョイのお金でジャックがスロットを大当たりさせてしまったからさあ大変!

300万ドルという大金に目が眩んだ2人は互いにお金の所有権を裁判所に主張しますが、それが逆に裁判長の怒りを買う羽目に。「半年間の強制結婚と週1回のカウンセリングでこの結婚生活をうまく送れないければ、300万ドルは裁判費用として没収!」というあり得ない判決が下り、2人はしぶしぶ同居生活を強いられます。でも性格もライフスタイルも全く違う2人。そんな2人の生活習慣が噛み合うはずがありません。はじめはお互い取り繕ってカウンセラーの目を欺く努力をします

が、そんなもののプロのコウンセラーの前ではバレバレ。そして、お金を全部独り占めするためお互いの騙し合い、けなし合いが始まります。しかし、少しずつ仕事仲間や家族と付き合いが深まるにつれて、本当に大切なモノが何だったのか気付くようになります。そして最後には...

便座のフタは閉めるものだー! とか思わず納得してしまうたさんのエピソードが、あり得ないはずのこのフィクションを「あり得るかも?」とうまく思わせてくれます。そういったたさんの「あり得るかも?」が、結婚することは他人と他人がぶつかり合うことなんだということを教えてくれます。生活習慣や仕事、性格、互いの違いや持っている背景の違いなどなど。違うのは性別だけではなく本当に様々であって、それらを認め合っていくことが結婚では大切ですね。

300万ドルを離婚できっちり折半するみたい、結婚生活もきっちり分けてやる方がお互い気楽でいい結婚生活が送れそうなのですが、決してそうではないのでしょうか。終盤でジョイが「今まで相手に合わせて自分を変えようとしていたけれど、あなたの前では素でいられた」というこの言葉に、この映画で伝えたかったことのすべてが詰まっている気がします。自分を取り繕って見せかけの結婚生活を送っているようじゃ、そりゃあ300万ドルも逃げていきますよね!

『男は仕事、女は家庭』と分業するのではなく、男も女も分かち合いながら足りない部分を補い助け合っていく、まさに理想の男女共同参画社会像だなあと、観ながらそんなことを考えさせてくれる素敵な映画でした。

## はやおき亭貞丸の落語

福井の  
アマチュア落語家  
「はやおき亭」  
貞丸



さて今号は結婚がテーマです。古典落語は、江戸時代が舞台の物が多くですが、そんな昔じゃなくても、つい数十年前までは、おせいかいな人が町内に一人や二人は必ずいて、結婚や仕事の世話などもしてくれていたものらしいです。また、声をかけてもらったほうも「あの人の世話なら...」とその気がな素朴だったのですね。人間がみな素朴だったのだから「再婚もよくあったらいいです。最近は何もなしで...」なんていう人もいますが、昔も「まあ、貞操感は今と違ったでしょうし、死別もよくあったでしょうしね。で、男女共同参画でよく槍玉に上がるのが「三行半」と呼ばれた離縁状です。「男から一方的に出すのはけしからん!」と。でも歴史家の方から「再婚するためには、前の亭主ときちんと別れた証明書として必要だったのでは?」と聞いたことがあるんです。そうなる、この離縁状はよつと意味合いが変わってきましますね。

今回の落語は、グウタラでアホなダメ男に「世話好き」な人から縁談が舞い込みます。相手のことを聞いてみると「お金持ちの美人で年は二十二歳」と言うことなし。でも、みなさん、グウタラでアホなダメ男にまともな縁談が来ると思いませんか? そう、実は秘密があった、そのお嬢さん「夜中になんか化け物イヤヤ!」と一度は断りますが、「夜中だけやから、寝ていたらわからん。」と説得されてその気に...。さてその顛末をいかに? この唄は「ろくろ首」という題名ですが、オチもしゃべられているし、途中のやり取りもばかばかしく、楽しくて元氣の出る落語です。ぜひ生の高座を「らんあれ!」人間は完璧な人などいません。ですからアラ探しをしていたり、理想ばかり追求してはキリがありません。色々な角度から人を見れると良いですね。短所も思っていたところも長所も変わったり、気にならなくなったり。だから、首が伸びるのも...



夫とふたりでもうまく暮らすコツ

青沼貴子 著  
発行元：メディアファクトリー  
発行日：2011/7/15  
価 格：950円（税別）

結婚というのは生まれも育ちも違う2人が、お互いを気に入って一つ屋根の下で暮らすもの。でもどれだけ長く付き合っても、一緒に住んでみると、「アレっ？」ということが出てくるものです（経験者は語る！）。そのうちに子どもが産まれ子育てに追われて20数年。子どもが巣立って2人に戻ってみると、昔小さかった「アレっ？」がとてつもなく大きくなっていたりして、で、「あなたとはこの先やっていけません！」と女房が出て行ってしまおうのが、典型的な熟年離婚だそです。そんなことを避けたい方は、これを読んでください。子育て終了後の夫婦2人の距離の取り方についての、楽しいコミックエッセイです。

燃え上がる「恋愛期」、家族になった「お父さんお母さん期」を過ぎて、子どもが育ったあとは、のんびり「つれあい期」です。時間に余裕が出来るから、映画を見たり、本を読んだり、美味しい物を食べに行ったり、旅行に行ったり。そんな時1人じゃなくて、パートナーと一緒にだといいですよね。もし趣味が違って一緒にに行けなくても、帰ってきたとき「お帰り」って笑顔で迎えてくれる人がいてくれると良いですね。それが長く連れ添った相手でありますように・・・。

今回、取材させていただいた吉川さんのお宅は三世同居のとても会話の多い温かな雰囲気のご家族でした。そんな、大家族の中で育ったまなみさんから感じた事は、自分の中の「やりたい・やってみたい」に向かって自分でどうするかを考え進んでいくという姿勢でした。



足羽第一中学校 2年 吉川 まなみ さん

今回の表紙の「同じ歩はばで。」も、顔を書くのが苦手だなというところから、「昔の女性は3歩下がって男性の後ろを歩くのが良いとされた」というのを聞いたことがあるけれど、今はどうだろうと考え、これなら顔を書かなくても十分伝わると思い、出来上がったそうです。

大人でも目標や目的を感じるのが難しい中、まなみさんの夢は産婦人科医。手塚治氏のマンガ「ブラックジャック」に憧れ、医師に興味を持ち、その目標に向かって進んでいるのだとか。そして、部活では吹奏楽部に所属し、文化祭の劇や生徒会等、いろんな事に興味を持ち一歩一歩自分なりに考え、進んでいるようでした。お母さんを始め、ご家族がそんなまなみさんの気持ちを大事にし、同時に、常に楽しむことの大切さを伝えて、みんなで“子育て”を見守っているのだという姿を感じました。

パートナーからの暴力ホットライン

夫婦や恋人などからの**身体的暴力・精神的暴力・経済的暴力・社会的暴力・性的暴力・子どもを巻き添えにした暴力**に対し、下記機関があなたを支援します。

福井市男女共同参画・子ども家庭センター 相談室		福井市手寄1-4-1 (アオッサ5階)	0776-20-1541	水曜日～月曜日 <small>(休所日：毎週火曜日、12/29～1/3)</small>	9:00～18:00
セ ン タ ー 被 害 者 支 援	福井県生活学習館 (ユ一・アイふくい)	福井市下六条町14-1	0776-41-7111 0776-41-7112	火曜日～日曜日 <small>(第3日曜日、国民の祝日の翌日を除く)</small>	9:00～16:45
	福井県総合福祉相談所 女性相談課	福井市光陽2-3-36	0776-24-6261	月曜日～金曜日 土・日・祝日	8:30～22:00 17:15～22:00
	福井健康福祉センター 福祉課	福井市西木田2-8-8	0776-36-2857	月曜日～金曜日 <small>(国民の祝日を除く)</small>	9:00～16:45
警 察 本 部	女性被害相談電話	福井市大手3-17-1	0120-29-2170 0776-29-2110	月曜日～金曜日 <small>(土・日・祝日は留守番電話)</small>	8:30～17:15
	警察安全相談	福井市大手3-17-1	#9110 または 0776-26-9110	毎日	24時間対応
福井地方法務局 女性の人権ホットライン		福井市春山1-1-54 (福井春山合同庁舎)	ゼロナゼロのホットライン 0570-070-810 <small>(PHS,IP電話からはつながりません)</small>	月曜日～金曜日	8:30～17:15
福井県人権センター		福井市手寄1-4-1 (アオッサ7階)	0776-29-2111	火曜日～金曜日 第2,4日曜日と その前日の土曜日 <small>(国民の祝日を除く)</small>	9:00～17:00
公益社団法人 福井被害者支援センター		福井市文京2-13-5	0120-783-892 0776-88-0800	月曜日～土曜日 <small>(国民の祝日を除く)</small>	10:00～16:00
特定非営利活動法人 福井女性フォーラム		福井市光陽4-2-17	0776-63-5905	水曜日	19:00～21:00

DV相談ナビ (配偶者からの暴力被害者支援情報サイト)

内閣府 男女共同参画局

ここに電話  
0570-0-55210

配偶者からの暴力(DV)に悩んでいる方へ  
あなたのお近くの相談窓口をお答えします

「配偶者からの暴力の防止及び被害者の保護に関する法律」(DV防止法)があなたを守ります。

編集後記

今回の号は、『結婚』をテーマに取り上げました。福井市のいろいろな“結婚事情”を、さまざまな角度で編集委員がまとめてみました。

福井の結婚も年を追うごとに変化しつつあります。これから結婚する人も、すでに結婚した人も、自分なりの結婚観を、これを機会にもう一度考えていただければ幸いです。

企画・編集／アイアム編集委員

- 栗原 知子      大橋 春美
- 児玉 定美      廣瀬 静子
- 藤田 恭平      (50音順)

※この情報誌をご希望の方は、男女共同参画・子ども家庭センターまでご連絡ください。